

VIII SEMINARIO INTERNACIONAL POR LA PAZ Y LA ABOLICIÓN DE LAS BASES MILITARES EXTRANJERAS Y REUNIÓN REGIONAL DE LAS AMÉRICAS Y EL CARIBE DEL CONSEJO MUNDIAL DE LA PAZ

Introducción

El Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) y el Consejo Mundial de la Paz (CMP) invitan a todos los amigos solidarios con Cuba a participar en el VIII Seminario Internacional de Paz y por la Abolición de las Bases Militares Extranjeras de Estados Unidos y la OTAN. Este evento se llevará a cabo del 4 al 5 de mayo de 2024 en la provincia de Guantánamo, como preámbulo de la Reunión Regional América-Caribe del Consejo Mundial de la Paz el 6 de mayo, en Santiago de Cuba. En esta reunión participarán líderes de organizaciones de la región y se invitarán a organizaciones de paz y solidaridad de otros continentes.

El VIII Seminario reunirá nuevamente a defensores de la paz, opositores a la guerra y amigos de Cuba para exigir la eliminación de las bases e instalaciones extranjeras en nuestra región y en todo el mundo, el cese de la carrera armamentista y las armas de exterminio en masa promovida por el imperialismo estadounidense y sus aliados de la OTAN, y el fin del genocidio al hermano pueblo de Palestina. Este comportamiento expansionista, junto con su propaganda y comunicación agresiva, está poniendo al mundo al borde de un nuevo conflicto global.

Además, este foro abordará los desafíos y amenazas que enfrenta la paz mundial, con el avance de la denominada “ciberguerra”, dirigida a imponer un cambio cultural y político internacional a favor de los intereses hegemónicos de los Estados Unidos y sus acólitos, como nuevo tipo de guerra no convencional. Por tanto, este espacio servirá para denunciar y compartir conocimientos y experiencias, lo que permitirá a los delegados

expresar su postura sobre este tema crucial y unir fuerzas en la lucha internacional por la Paz Mundial, el desarrollo y la eliminación de las bases militares arbitrarias e ilegales.

LÍNEAS DE MENSAJES:

Paz

- Cuba reafirma su firme compromiso con la integración regional y la plena aplicación de los principios de la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz.
- La presencia de bases militares en la región contradice directamente los principios establecidos en la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz.
- Cuba se posiciona en contra de la intimidación y el uso de la fuerza, abogando por la defensa de la paz y la resolución de conflictos a través de un diálogo respetuoso y sin interferencias externas.
- En respuesta a los desafíos actuales a nivel internacional, se insta a los activistas y organizaciones pacifistas a llevar a cabo acciones globales que fomenten la paz, la justicia y la soberanía nacional.
- El imperialismo destina grandes recursos a financiar guerras, invasiones y bases militares dispersas por todo el mundo.
- La paz mundial no será posible mientras existan armas dirigidas contra las poblaciones.
- La paz mundial se ve amenazada por intervenciones en los asuntos internos de los países.
- La paz mundial se ve comprometida por conflictos bélicos motivados por intereses económicos. Sin paz no hay desarrollo, y sin desarrollo no hay paz.
- La paz está estrechamente ligada a la soberanía de las naciones y al respeto por su autodeterminación.

- La coexistencia de bases militares extranjeras y la promoción de la paz son incompatibles.
- El aumento de las agresiones militares por parte de la OTAN constituye una clara violación del derecho internacional y de la Carta de las Naciones Unidas.
- Ante una nueva amenaza a la paz mundial, abogamos por el diálogo como el único medio para resolver conflictos de manera pacífica.
- ¡Erradiquemos las bases e instalaciones militares y transformemos nuestro planeta en una verdadera Zona de Paz!
- Cuba respalda la Carta de las Naciones Unidas y las normativas internacionales que promueven la resolución diplomática de conflictos a través de un diálogo constructivo y respetuoso.
- Mostramos nuestra solidaridad con países y pueblos sometidos a ocupación colonial o presencia militar extranjera, como Puerto Rico, Islas Malvinas, Georgia, Sandwich del Sur y Palestina.
- Cuba reafirma su compromiso y apoyo a la paz en Colombia.
- Del 4 al 5 de mayo, Guantánamo se convierte en el epicentro de la solidaridad mundial, donde voces de todo el planeta se unirán durante el VIII Seminario Internacional por la Paz y la Abolición de las Bases Militares Extranjeras, junto con la Reunión Regional América y el Caribe.
- El 6 de mayo, Santiago de Cuba será la capital de la paz para Las Américas y el Caribe.

OTAN

- La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) ha sido utilizada como un instrumento militar de Estados Unidos desde su creación, promoviendo invasiones y acciones desestabilizadoras

para impulsar cambios de gobierno e imponer su política hegemónica.

- Es crucial detener la expansión de la OTAN y abogar por su disolución, ya que es el principal responsable de la carrera armamentista y la militarización global que actualmente prevalece.
- Los países miembros de la OTAN respaldan agendas imperialistas y son los que albergan la mayor cantidad de bases militares en el mundo.
- Condenamos las guerras imperialistas, las ocupaciones ilegales y la injusticia social perpetradas por la OTAN, considerada la maquinaria de guerra más grande del mundo.
- Bajo el pretexto de proteger los derechos humanos o combatir el terrorismo, la OTAN y sus aliados han cometido crímenes de lesa humanidad.
- La OTAN ha sido utilizada por Estados Unidos para amenazar y obstaculizar los esfuerzos por la paz.
- Exigimos el cese de las bases militares extranjeras de Estados Unidos y la OTAN en todo el planeta.

Base Naval de los Estados Unidos en Guantánamo

- Exigimos la devolución del territorio ocupado ilegalmente por la Base Naval de Estados Unidos en Guantánamo, así como la clausura de la prisión existente en el lugar.
- Guantánamo alberga la base militar más antigua de Estados Unidos fuera de su territorio nacional, establecida contra la voluntad del gobierno y el pueblo cubano.
- La presencia de la Base Militar de Estados Unidos en Guantánamo ha sido un foco constante de violaciones de los derechos humanos y la soberanía de Cuba.

- El 23 de febrero de 1903 los presidentes de EEUU y de Cuba firmaron un Convenio bilateral que permitió al gobierno de EEUU el arrendamiento del territorio que ocupa la Base Naval de Estados Unidos en Guantánamo, pero reconociendo que esa porción de terreno es territorio soberano de Cuba.
- La imposición de la Base Naval de Guantánamo va en contra de los tratados internacionales suscritos por Cuba y Estados Unidos.
- La ubicación de bases militares extranjeras en posiciones estratégicas plantea la amenaza de intervenciones militares extranjeras en países de la región.
- Las bases militares afectan negativamente a nivel ecológico, económico y psicológico a los habitantes de las áreas donde están establecidas.
- Desde 1959, Cuba ha exigido la devolución del territorio ocupado ilegalmente por la Base Naval de Estados Unidos en Guantánamo, considerando esta acción una imposición imperialista y una violación del Derecho Internacional.
- El gobierno de Estados Unidos debe cerrar la cárcel ilegal que persiste dentro de la Base Militar en Guantánamo, donde se encuentran detenidos presuntos terroristas sin juicio justo.
- Cuba continuará luchando por la devolución del territorio ocupado por la Base Naval de Estados Unidos en Guantánamo y por el levantamiento del bloqueo económico impuesto hace más de 60 años.
- La ocupación de la bahía de Guantánamo otorga a Estados Unidos un dominio militar en el Caribe y América del Sur, representando una amenaza para la independencia y soberanía de los pueblos en la región.

- Bajo el control estadounidense, Guantánamo se ha convertido en un centro de violaciones a los derechos humanos y tortura, siendo condenado por la comunidad internacional.
- Apoyamos el legítimo derecho del pueblo cubano a recuperar su soberanía sobre el territorio ocupado por la Base Naval de Estados Unidos en Guantánamo, donde se ha instalado un campo de concentración que atenta contra los derechos humanos.
- Las bases o enclaves militares -término que actualmente utilizan- constituyen herramientas de dominación e intervención en los asuntos internos de los países donde están ubicadas.
- Las bases militares también sirven como centros para operaciones de guerra mediática y ciberguerra, lo que ha llevado a un fortalecimiento de las fuerzas militares estadounidenses en todo el mundo: más de 800 alrededor del globo y cerca de 80 en la región, con tendencia a crecer.
- Este foro busca unir esfuerzos en la lucha internacional por la Paz Mundial, el desarrollo y la eliminación de las bases militares arbitrarias e ilegales.

Bloqueo

- El bloqueo es ilegal, obsoleto y arbitrario, es un acto de extrema crueldad que genera privaciones y tiene un efecto opresivo sobre las familias cubanas.
- No hay familia cubana en Cuba, ni fuera de Cuba que no sufra el efecto opresivo del bloqueo que genera angustia, privaciones, dificultades cotidianas y dificulta los esfuerzos de desarrollo social de nuestro país.
- El bloqueo es un acto de extrema crueldad. Es ilegal, es obsoleto. Anclado a la guerra fría. Es inmotivado y arbitrario.

- El bloqueo de Estados Unidos contra Cuba es una violación flagrante, masiva, sistemática de los derechos humanos de todas las cubanas y los cubanos.
- El bloqueo es un acto que también daña al pueblo estadounidense. Restringe su libertad de viajar, su libertad de informarse libremente. Por eso provoca hondo aislamiento al gobierno de Estados Unidos.
- La comunidad internacional de una manera casi unánime, abrumadoramente mayoritaria condena al bloqueo y reclama su cese incondicional e inmediato.
- El bloqueo es una acción genocida que afecta la Paz de todos los cubanos en todas las esferas: la salud pública, la educación, la cultura, la ciencia, el deporte, y el Medio Ambiente; atenta contra la vida misma y la estabilidad del pueblo cubano
- El bloqueo obstaculiza el desarrollo humano y científico-técnico de los ciudadanos y de la nación, y obstaculiza las relaciones económicas, comerciales y financieras con terceros países e incluso de las propias entidades estadounidenses, que son objeto de injustas sanciones por parte del gobierno de Estados Unidos.
- La aplicación extraterritorial del bloqueo reduce drásticamente los ingresos del país y dificulta el desarrollo.
- El bloqueo es crimen, y es la expresión de guerra política, económica y cultural.
- La inclusión de Cuba en la Lista de Estados Patrocinadores del Terrorismo, emitida unilateralmente por el gobierno de Estados Unidos, no solo es injustificada e inmoral, sino que es una de las armas más letales en búsqueda de la asfixia económica y financiera del pueblo de Cuba.